

Confirman 12 casos de dengue en Los Andes y 30 en Rapa Nui

SALUD. Todos los contagios son importados, indica el Minsal. En el continente se fumigarán 7 colegios y un centro comercial.

Gian Franco Giovinis D.
 gian.giovinis@mercuriovalpo.cl

Apras veinticuatro horas después de que la seremi de Salud de Valparaíso, Lorena Cofré, confirmara la presencia del mosquito *Aedes aegypti*-transmisor de enfermedades como el dengue- en una ovitrampa del terminal de buses de Los Andes, la división central del Ministerio informó de al menos 179 casos de dengue en el país, 135 de ellos en territorio continental.

“Todos estos casos del Chile continental son casos de personas que han viajado, es decir, casos importados”, informó el jefe del Departamento de Epidemiología del Ministerio de Salud, Christian García.

Tras conocer esta situación, se le consultó por el desglose local de estas cifras a la seremi de Salud, Lorena Cofré, quien informó que, hasta la fecha, se han reportado 12 casos en la zona continental de la Región de Valparaíso, todos en la Provincia de Los Andes.

“Son todos dengue importados, que obedecen a que tenemos todos los países de alrededor: Argentina, Brasil, Perú y Bolivia, con casos de dengue activos, que por temas de transporte han llegado a nuestra región”, informó Cofré.

Distinta es la situación en Rapa Nui, donde el Minsal contabilizó al menos 30 casos confirmados. “En Rapa Nui el brote sigue aumentando, pero de todas maneras ya ejercimos todas las acciones de fumigación. Estamos instalando más ovitrampas y, por lo tanto, seguimos con un trabajo permanente”, sostuvo la autoridad.

VIGILANCIA “CASA A CASA”

Respecto a la comuna de Los Andes, lugar donde se encontró el primer foco de *Aedes*

42

casos de dengue fueron confirmados por el Minsal en la Región: sólo 12 son en territorio continental.



FOCO DEL MOSQUITO FUE DETECTADO EN EL TERMINAL DE BUSES.

“Son todos dengue importados, que obedecen a que tenemos todos los países de alrededor con dengue activos”.

Lorena Cofré
 Seremi de Salud

aegypti-específicamente en el terminal de buses-, la titular regional de Salud informó que ya se iniciaron los trabajos de fumigación.

“Vamos a estar fumigando todo el terminal de buses de Los Andes hoy (ayer), miércoles y viernes, porque hay que realizar al menos tres fumigaciones”, dijo la autoridad.

A su vez, Cofré destacó que se realizará esta semana una “vigilancia de toda la zona aledaña a este foco. Esto significa que partimos casa por casa, vivienda por vivienda, verificando las condiciones de cada una para prevenir nuevos focos”.

Parte de los trabajos del Minsal también se concentrarán en los establecimientos educacionales. En este sentido, la Seremi de Salud indicó que se iniciarán fumigaciones en siete colegios de Los Andes, los cuales se encuentran a menos de 400 metros del terminal de buses.

“Hemos detectado de manera temprana la presencia de pocos mosquitos asociados al transporte de carga y personas”.

Christian García
 Jefe de Epidemiología Minsal

Por otro lado, el alcalde de Los Andes, Manuel Rivera, dijo que las fumigaciones también se realizarán en un centro comercial, ubicado a 200 metros del foco de *Aedes aegypti*.

A su vez, el jefe comunal llamó a la calma: “Hace muchísimos años Los Andes es un punto sensible. No se trata de bajarle el perfil, pero sí de decirle a la ciudadanía de que estamos muy ocupados (...) en términos de informar y de actuar de manera preventiva, para que ojalá no aparezca ningún enfermo (autóctono) de dengue acá”.

La seremi de Salud, por su parte, hizo un llamado a adoptar medidas preventivas, como “no tener espacios de agua estancada en las casas, verificar canaletas y piscinas”.

Finalmente, la autoridad llamó a acudir al centro de salud más cercano ante síntomas como dolores de cabeza, fiebre y dolores retrooculares. **CS**